

OFICINAS: MORA, 3
TELEFONOS:
REDACCION, 1973
ADMINISTRACION, 2858

Al estudio y a la acción

Las palabras "sindical" y "sindicalismo" sonaron tan agriamente en la actualidad española durante varios lustros, que aún ahora, tales palabras despiertan a veces el ingrato recuerdo de tantas injusticias, de tantas huelgas y de tantos atropellos — a obreros y a empresas — que dictados por temidos agitadores se hacían pasar como "acuerdo del sindicato", como exigencia del "sindicalismo".

Afortunadamente, el Movimiento ha superado aquella organización de tipo clasista que en patronos y obreros hacía alentar el anti-cristiano espíritu de lucha de clases. Por ello, en el llamamiento que el Delegado Nacional de Sindicatos ha dirigido a todos los españoles, se puede decir justamente "que los Sindicatos de Falange son esencialmente distintos a todos los conocidos".

No se trata ahora de operar engañosamente sobre las masas obreras para utilizarlas como palanca de tipo electoral o para emplearlas en fines que no sean honestos y patrióticos. La organización sindical tiene tan altos y nobles fines que no puede limitarse, en esa hora fecunda y creadora, a la fría defensa de los intereses de las distintas categorías profesionales, sino que, como recuerda oportunamente el Delegado Nacional de Sindicatos en su cordial llamamiento, "paralelamente en el tiempo, pero en prioridad en la intención, los Sindicatos han de realizar una transformación en las costumbres del hombre", al que, contrariamente al gregarismo marxista que lo sepultó en el mito de la masa, reconoce como "célula primaria de toda institución social".

La organización sindical no será un más o menos perfecto o complicado andamiaje que se monte al margen de las exactas realidades de una sociedad integrada por hombres. En garantía de que así no suceda "las jerarquías sindicales deben tener bien presente en todo momento que no es una labor de invención la que les está encomendada, sino de observación y de verdadero apostolado, de estímulo a las auténticas fuerzas sociales y económicas", ya que precisa obtener de los productores todos — empresarios y obreros —, que "piensen y sientan en español".

Derrumbada la carcomida organización económica-social nacida bajo el signo del liberalismo económico, es inevitable que el polvo que aún se levanta de sus ruinas, haga difícil la visión de los nuevos horizontes y que no se hayan podido concretar todavía con exactitud los perfiles de la organización sindical que ha de surgir bajo el signo de la unidad de todos los españoles.

La tarea es difícil, pero como a ella — por el estudio y por la acción — hemos sido llamados cordialmente todos los españoles, cabe esperar fundadamente que no serán estimados los esfuerzos para el logro del necesario éxito.

Ayer se efectuó el entierro del cadáver del padre del Caudillo

El acto fué presidido por S. E.

Madrid, 24. — No obstante el carácter íntimo que tuvo la traslación del cadáver del Excmo. Sr. D. Nicolás Franco Salgado Araujo, Intendente General de la Armada y padre de S. E. el Jefe del Estado y Generalísimo de los Ejércitos, desde El Pardo al cementerio de Ntra. Sra. de la Almudena, fueron muchas las personas que se asociaron al duelo del Caudillo, rindiéndole así un tributo de afecto y adhesión.

En el Palacio de El Pardo se celebró a las 9'30 de la mañana una Misa de Corpore Insepulto, oficiada por el Obispo de Madrid-Alcalá, a la que asistieron el Gobierno, el Capitán General de la Primera Región, Gobernadores Civil y Militar, Alcalde de Madrid, Presidente de la Diputación, Intendente General de la Armada y otras personalidades.

Terminada la Misa, se rezaron diversos responsos y, después de la ceremonia religiosa, se procedió al entierro.

El Caudillo, en unión de las autoridades antes citadas y de los jefes de sus Casas militar y civil, acompañó al cadáver hasta despedirse del duelo, rindiéndole, al final, los honores propios de la jerarquía militar del finado. Una Compañía de Infantería de Marina desfiló ante el féretro, haciéndose las salvas de ordenanza. Acto seguido se verificó el traslado al panteón familiar, en el Cementerio de Ntra. Sra. de la Almudena.

El intendente General de la Armada, Don Nicolás Franco Salgado Araujo, nació en El Ferrol el 29 de noviembre de 1856. Ingresó en el cuerpo administrativo de la Armada el 28 de Enero de 1874 mediante examen y con el grado de alumno de segunda cla-



El profesor Albert Spear, que ha sido designado por el Führer para la Inspección General de Construcciones, en sustitución del Dr. Todt, muerto recientemente en un accidente de aviación

La isla de Timor

Intrínsecamente reviste poca importancia, sin embargo su proximidad a Australia facilita la invasión de ésta a los japoneses. El primero en abordar las playas de Timor fué Antonio de Abren (siglo XVI)

La isla de Timor en la cual han desembarcado últimamente los japoneses resulta uno de los pocos casos en que una isla pertenece a dos gobiernos distintos. Es el mismo caso de Borneo, Santo Domingo, que por sus grandes proporciones han permitido el arreglo de los conflictos a base de la participación.

Se sabe que fué descubierta por los portugueses, mas se ignora por quién y cuándo, aunque se cree que el primero en abordar a sus playas fué Antonio de Abren, durante el segundo decenio del siglo XVI.

Debido a quedar abandonada o poco menos por el Gobierno, ya que Portugal no contaba con suficiente número de habitantes para colonizar tantas islas y países como le había asignado la bula de Alejandro VI.

Hacia 1561 los misioneros dominicanos se establecieron en el país, y su administración constituyó una especie de gobierno eclesiástico parecido, aunque no tan perfeccionado, al que organizaron los jesuitas españoles en el Paraguay.

Como los holandeses habían conseguido asignarse varios países de la Insulinidia y Timor constituye una especie de nudo al final de la cadena de islas que comienza en Batavia, también quisieron poseer Timor.

Compraron al rajá de Kupang parte del territorio y hostilizaron la administración portuguesa y en 1731 sólo quedó a los lusitanos la plaza de Lifón.

Después de muchas guerras, los portugueses se vieron obligados a ceder a sus competidores una buena parte de la isla. Los ingleses la ocuparon durante las guerras de Napoleón, pero la devolvieron en 1814, como ahora prometen hacer los japoneses.

Por fin, tras muchas incidencias, en 1914 se arreglaron las cuestiones de límites con el arbitraje de M. Lardy, ministro de Suiza en París. La extensión de la zona holandesa es de 16.369 kilómetros cuadrados y la de la portuguesa de 16.248. Su población también es análoga y en total reúne un millón de habitantes.

Timor no tiene mucho valor agrícola ni comercial por la escasa mano de obra y porque el país es abrupto y mal dotado de la naturaleza. Una corta estación de lluvias sucede a otra larga de sequedad. Por tanto, carece de grandes bosques, aunque abunda la palmera, que proporciona una parte del alimento de los indígenas.

Los portugueses han ensayado, con éxito, la producción de café, tabaco, arroz y caña de azúcar.

En cambio parece que hay yacimientos de oro, cobre y petróleo, aunque no se ha organizado la explotación.

Las razas son distintas. A los aborígenes se juntan unos cuantos chinos, unos pocos árabes, algunos negros y bastantes malayos o mestizos de tales. También son distintas las religiones. Al paganismo y budismo se contraponen el protestantismo en la parte holandesa y el catolicismo en la portuguesa.

Así resulta que la isla, intrínsecamente, reviste poca importancia. Sin embargo, ahora tiene mucha porque su proximidad a Australia facilita la invasión de ésta a los japoneses. Para prevenirse, desembarcaron, en diciembre pasado, tropas holandesas y neerlandesas en la parte de Portugal, con la protesta del Gobierno lusitano, dando origen a negociaciones de arreglo.

se ha presentado por estar enfermo. Riom. — La vista del proceso de Riom ha sido aplazada hasta el viernes próximo.



Las Indias Neerlandesas. Al extremo sud-oriental de las mismas aparece la isla de Timor en donde han desembarcado últimamente los japoneses

Crónica católica internacional

El Ejército mejicano rinde honores a la Virgen de Guadalupe

Es la primera vez desde hace cuarenta años

Florecimiento de las Misiones de Africa; los últimos datos dan 9.080.236 católicos y 2.269.250 catecúmenos

La oración pública "pro pace", convocada por el Arzobispo de Méjico en el santuario de Nuestra Señora de Guadalupe, fué al mismo tiempo un canto de triunfo. Nadie lo preparó. Nadie había previsto que en esta fiesta religiosa apuntaría de nuevo para la Iglesia Católica de Méjico un alba esplendorosa después de la noche sangrienta y oscura que parecía interminable, de treinta años de persecución. No estaban invitados.

¿Quién se hubiese atrevido a sugerir una invitación religiosa a los alumnos de la Academia militar ni a los oficiales del Ejército mejicano? Y así llegaron a la basílica de sorpresa, huéspedes "respaldados y bienvenidos". El templo estaba lleno hasta rebosar — miles y miles de personas que en el campo — y ya había empezado el canto del Introito "Flores aparecieron en nuestra tierra" — alusión al milagro de las rosas florecidas en invierno y entre peñas para regocijo del indio Juan Diego —, cuando dos grupos de militares, un grupo de cadetes y un piquete de oficiales jóvenes de gala y con bandera, "invadieron" el templo. No llegaban, como tantas veces en los años pasados, en son de guerra, con el insulto y la blasfemia en los labios, sino albozados y creyentes, con los mentes y las bocas en oración. El presbiterio fué su sitio, entre otras razones, porque era físicamente imposible darles otro. Y desplegaron a los dos lados del altar, mientras la muchedumbre contenía a duras penas el aplauso, pero dejaba libres las lágrimas. Todavía llegaron más oficiales tarde para la misa, pero pronto al homenaje para formar un nutrido grupo que, a toque de corneta, rindió los honores militares al Santísimo en el momento de la elevación. ¡Qué mucho llorasen los que recordaban a Cárdenas entrando en el templo rodeado de soldados para imponer desde el púlpito a la masa de fieles una arenga blasfema!

El hecho borró un tanto los demás esplendores de la ceremonia. Había sido convocada, como decimos, por el Arzobispo de Méjico, y a ella se invitó a todo el Episcopado de América. Por la premura del tiempo sólo pudieron acudir monseñor Cantavell, Arzobispo de Los Angeles, y monseñor Oviedo, Arzobispo de Matagalpa (Nicaragua), además, naturalmente, de todo el Episcopado mejicano; pero casi toda la jerarquía de las dos Américas se hizo representar o envió su adhesión. También asistió — otra novedad — el Cuerpo diplomático.

No es posible calcular el número de los fieles. El acceso al templo se hizo por invitación. Quidaban del orden los exploradores católicos ayudados — en realidad no hizo falta la ayuda — por la Policía. Pero los fieles que pudieron entrar en la basílica eran una fracción no muy considerable de los que subieron al Tereyac. Ofició en la misa el Arzobispo de Los Angeles, e hizo la bendición tradicional de las rosas el Arzobispo de Nicaragua. Bendijo millares, y hubieran sido necesarios muchas más, tantas que un cronista escribía al día siguiente de la ceremonia que "todas las rosas

de todos los jardines de Méjico no hubiesen bastado para satisfacer a tan enorme multitud".

No es preciso comentar, y quizás no sea prudente, un optimismo seguro del porvenir inmediato. Pero, ¿por qué poner ahora límites a la esperanza de que llegará el día en que el entusiasmo sobrepasado del cronista sea la verdad, y no Neguren los jardines mejicanos a florecer tanto como la devoción de pueblo y de los gobernantes?

El general De Castelna

El 25 de diciembre cumplió noventa años el general De Castelna, presidente de la Federación Católica de Francia. Hablando de él dice "La Vira Franca": "Desde hace diez y siete años, el general De Castelna es para todos nosotros lo que desde hace cincuenta años ha sido para el ejército francés: un ejemplo y una bandera. Basta mirarlo para saber lo que es un cristiano, un padre de familia, un jefe. Bajo su dirección, tan brillante y firme como benévola, la Federación Nacional Católica ha vencido, desde su fundación muchas dificultades sin desviarse nunca de su marcha rectilínea. Cuando la nación ha breado el camino de su porvenir, ha puesto los pies en las huellas señaladas por la Federación Nacional Católica".

Los exploradores católicos de Francia

Los exploradores católicos de Francia acaban de celebrar en Lyon su semana de propaganda anual, que fué clausurada con una manifestación pública y una solemne ceremonia religiosa en la basílica de Fourviere. La vitalidad de los exploradores católicos se ha hecho patente en los días que siguieron a la derrota por el número de adhesiones recibidas que han hecho llegar el número de afiliados a 150.000 de los dos sexos, mientras en los días anteriores a la guerra sumaban a duras penas 85.000.

Toda la organización se había desmoronado con la guerra y la división de Francia en dos zonas. Pero en el mes de septiembre se había reconstruido, aunque sólo contaba con unos 20.000 afiliados en la zona libre. Un año después había llegado ya a los 50.000, y actualmente ha triplicado esa cifra.

Buena parte de esta prosperidad se debe a la labor heroica y serena de los exploradores en los días que siguieron a la derrota, cuando el número de soldados y prisioneros hacía casi imposible la realización de muchos trabajos, sobre todo rurales. Para medir el provecho que los exploradores habían obtenido de su contacto con el campo francés, se organizó una exposición de trabajos destinados a reproducir obras típicas de cada región, tanto de edificios históricos como de habitaciones, granjas o iglesias, exposición que se ha inaugurado con gran éxito en esta semana de propaganda. En la sesión de clausura, el padre Forestier, consejero general de los exploradores de Francia, explicó, ante el Cardenal Primado, que presidía, y numerosas personalidades asistentes al acto, la misión, los

El arma mejor

Con celosa vigilancia, cuida el Estado de que no decaiga y sea atendida la sanidad nacional. Repetidamente hemos tratado el tema en estas columnas. Hoy volvemos sobre el mismo, que nunca está de más excitar a las gentes a que no descuiden tarea de tal importancia.

¡Cuántos males pueden derivarse de su relajamiento! Comprendiendo así, las Jefaturas Provinciales de Sanidad e Higiene dan, conforme lo aconsejan las circunstancias de cada hora, las normas pertinentes. Pero de nada serviría el cuidado oficial si no encontrara éste la colaboración ciudadana. Precisa que cada cual, por los medios a su alcance, atienda a su personal aseo, ya que sólo de esta forma podrá ser logrado el aseo general que nos ponga a cubierto de epidemias que tantos estragos pueden producir en las colectividades.

Hace unas semanas, fueron fijados unos pasquines callejeros en los que se explicaba qué era el tifus exantemático y se daban las más elementales instrucciones para evitarlo y combatirlo. Precisa que tales consignas, como todas las que se dan, no caigan en saco roto. Debemos percatarnos todos de que tal conducta viene impuesta por el propio interés, por la salud pública.

Cuidemos de la limpieza con especial atención. Esta será la mejor arma para defendernos de microbios y enfermedades que encuentran campo abonado en los organismos y masas que olvidaron las más esenciales normas sanitarias.

La exdiputado socialista Regina García se retracta y hace acto de fe cristiana

Santander. — Regina García, ex diputado socialista, ha hecho acto de fe cristiana, en carta dirigida a los periódicos de la localidad.

En ella, se retracta del enorme pecado de haber defendido con la palabra y con la pluma los errores que tantos males causaron a las almas y defendieron las teorías materialistas del siglo pasado, contra la Ley de Dios, a quien ofendió públicamente muchas veces.

Dice en la citada carta, que su conversión es debida a la intervención de la gracia de Dios, que se manifestó cuando veía fracasar lo que había sido idea de su vida y asistía a la caída vertical de aquellos en quienes había puesto sus esperanzas, y ante la corrupción de los que creía incorruptibles.

Dios — prosigue — puso en sus manos los medios para desvanecer sus dudas y ahora quiere llevar a todos el convencimiento de estas verdades y la sinceridad de su convicción en esta carta, por la que se retracta de sus errores pasados, declarándose creyente fervoroso y pidiendo a Dios el perdón de sus culpas.

EFE

Las misiones de Africa

Según los datos publicados en un libro del padre Alberto Perbal, que ha visto la luz en la revista "Africae Fraternalis", órgano de la Conferencia romana de las Misiones católicas en Africa, el número de fieles de las 121 circunscripciones misioneras de Africa ha aumentado entre 1937 y 1939 de 8.144.956 a 9.080.236 y el de catecúmenos, de 2.242.836 a 2.269.250. Sin embargo, si se descuentan de estas cifras los que por la jurisdicción a que están sometidos o por el rito a que pertenecen no dependen de la Congregación de Propaganda Fide, los católicos de las misiones africanas son 8.070.600 de los cuales 7.290.385 indígenas y 778.215 europeos. En cuanto a los catecúmenos, conviene observar que en las misiones del centro de Africa se aplica ahora un criterio muy estricto para la aceptación y la calificación estadística de los catecúmenos. Estos no reciben es-

Comentarios

La economía australiana

Los repetidos ataques aéreos de los japoneses contra la base de Port-Darwin han ampliado el teatro de la guerra en el Pacífico y comienza a cundir el terror pánico en Australia ante la posibilidad, nada utópica ciertamente, de un desembarco nipón. Mas dejemos la cuestión bélica y fijémosnos en lo que representa en la geografía económica el continente australiano, país nuevo — puede decirse — y de explotación recentísima, pero que posee un volumen de manufacturas de vida muy superior en relación a su población, que no rebasa los 6.500.000 habitantes, con ser su extensión algo menor que la de Europa.

La agricultura es la rama más moderna de la riqueza australiana, pero en ella está quizás el porvenir de la Confederación. La superficie cultivada supone actualmente más de siete millones de hectáreas, cantidad muy pequeña en relación a la total del continente (sólo el uno por ciento), cuya parte central es estepa pura si no desértica. El trigo es el cultivo principal, y si bien su cosecha varía notablemente a causa de las sequías frecuentes, de todas maneras puede cifrarse en 50 millones de hectolitros por término medio, merced al creciente auge de los terrenos de regadío, para lo cual se han perforado numerosos pozos artesanos que proporcionan hasta tres millones de metros cúbicos de agua diarios. Adelaida es el gran centro de comercio trigoero, de donde salen anualmente 35 millones de fanegas del preciado cereal.

La ganadería es a su vez la más antigua, la más sólida y la más famosa base de la economía australiana, en las especies ovina y bovina de un modo peculiar. Las ovejas se encuentran en Australia en un número de cerca de cien millones, o sea, unas 15 por habitante, proporción a la que no se llega en ningún otro país del mundo. Los rebaños viven y pastan en inmensas zonas divididas por alambradas sin vigilancia alguna, y tan sólo en la época del esquilado se procede a juntar los animales para someterlos a aquella operación. Huelga apuntar a este respecto la cantidad enorme de lana que se recoge: unas 370.000 toneladas que valen más de 60 millones de libras esterlinas. Por lo que mira al ganado bovino — unos 12 millones de cabezas —, además de la industria lechera, es la de cueros otra de las principales fuentes de riqueza.

La minería, en fin, con predominio de las explotaciones de minerales útiles sobre las de metales preciosos, es la última manifestación de la vida económica australiana; si bien tiene hoy un lugar secundario; y decimos con predominio de los minerales útiles sobre los preciosos, porque el oro y la plata están llamados a desaparecer en fecha relativamente próxima. La importancia del codiciado metal amarillo para Australia es más histórica que actual, por más que sea cierto que el continente australiano ha dado más de 600 millones de libras esterlinas de oro. En cambio hay ricos yacimientos de hulla y de hierro que si no requirieran una mano de obra de la que carece el país, darían rendimiento extraordinario.

te nombre sino después de haber sido postulantes durante dos años, y todavía después de este postulado les queda otro bienio de preparación para el bautismo. De este modo se explica el aumento relativamente escaso en el número de catecúmenos y también, en parte al menos, la disminución en las cifras de bautizados adultos. Esta fué en 1937 de 289.509, y en 1939 sólo llegó a 272.250. En cambio hubo el aumento normal en el número de niños bautizados, que llegó a 338.360 frente a 321.833 dos años antes.

El personal misionero en los 121 distritos se clasifica de este modo:
Sacerdotes: 5.555 blancos; 418 indígenas.
Hnos. coadjutores: 2.721 blancos; 424 indígenas.
Religiosas: 11.315 blancas; 2.147 indígenas.

Los seminaristas son en total 4.939 de los que 895 están en seminarios mayores.
Comparando estas cifras con las de 1933, publicadas en 1935 por la Unión Misionera del Clero, se tiene el siguiente resultado:
Año 1933:
Sacerdotes: 3.539 blancos; 281 indígenas.

(Continúa al final de la primera columna de la segunda página)

Servicio Provincial de Cereales

Habiéndose efectuado en tiempo oportuno por este Servicio la liquidación con todas las Alcañalías, del importe de las partidas de trigo declaradas como disponibles para la venta y entregadas en los almacenes Municipales, a excepción de las de Bégar, Calviá, Lloret de Vista Alegre, Marratxi y Son Servera, las cuales olvidando las normas dadas por este Servicio, todavía no han pasado a retirar el importe del trigo entregado, se recuerda a todos los productores de trigo que todavía no hayan cobrado el valor de la mercancía entregada, el derecho que tienen a reclamar sea satisfecho el importe por sus respectivos Alcaldes.

Balear.—"Por que te vi llorar" por Luis y Pastora Peña" y el sueño de Butterfly, por María Cebotari.

Dorado y Fantasía. — "Lo que puede un hombre" y "El sobre lacrado".

Lirico. — "Capitanes intrépidos", por Spencer Tracy, Lionel Barrymore y Freddie Bartholomew.

Sindicato de Industrias Químicas

De máximo interés para los almacenistas clasificadores de desperdicios de papel

En virtud de órdenes telegráficas recibidas de la Superioridad se advierte a todos los almacenistas clasificadores de desperdicios, recortes, impresos y coque casero, archivo correspondencia, libros registro, revistas, periódicos y papeles blancos primera y segunda, la obligación que tienen de remitir con toda urgencia a esta Delegación Provincial (Ayda. Alejandro Rosselló, 103) una declaración jurada de todas sus existencias ya que las mismas quedan intervenidas y a disposición del Sindicato Nacional de Industrias Químicas.

Palma de Mallorca, 24 de Febrero de 1942. El Delegado Provincial del Sindicato Nacional de Industrias Químicas.

Delegación Provincial de Abastecimientos y Transportes

Se pone en general conocimiento haber sido declarada la libre contratación de las siguientes variedades de guisantes para siembra (semillas).

Serpette. Express. Príncipe Alberto. Michank de Holanda, y Maravilla.

Para la circulación de las mismas será imprescindible la presentación de la oportuna guía expedida por el Ilmo. Sr. Comisario de Recursos de la 4.ª Zona, el que para concederla exigirá certificación de la Dirección Agronómica, acreditativa de que son para siembra.

Sobre el precio en productor y que marque la factura, no se podrá cargar para venta al agricultor más que los gastos de transporte y un 50 % por gestión y beneficios.

Palma de Mallorca 23 de Febrero de 1942. — El Gobernador Civil jefe de la Delegación de Abastecimientos y Transportes, Firmados: Luis Rodríguez Miguel.

Ejercicios Espirituales

Se celebrarán en la Capilla del Colegio de la Santísima Trinidad para las Srtas. Cruzadas, dirigidos por el Rdo. P. Pedro Isla, S. J.

Empezarán el lunes 9 de Marzo a las 10 y cuarto de la mañana.

Todos los días: Mañana: A las 10 y cuarto. — Lectura; a las 10 y media. — Primera Meditación; a las 11. — Santo Trisagio; a las 11 y media. — Plática; a las 12. — Examen.

Tarde: A las 5 y media. — Lectura; a las 6. — Segunda Meditación; a las 6 y tres cuartos. — Santo Rosario; a las 7 y cuarto. — Tercera Meditación.

El domingo 15 a las 8 Misa de Comunión y Bendición Papal.

NOTA: Se suplica a las Srtas. que deseen permanecer durante el día en el Colegio que avisen con anticipación.

Proyectos del "Círculo de Bellas Artes"

En reciente Junta de Gobierno celebrada por el Círculo de Bellas Artes se tomaron diversos e importantes acuerdos que dicen mucho en pro de la actividad y entusiasmo de quienes lo rigen.

Para el próximo mes de Marzo se está organizando un homenaje de los artistas de la actual generación a los artistas de pasadas generaciones, maestros de la actual y precisamente mallorquines. Dicho acto consistirá en una Exposición de obras de los referidos artistas y durante la misma se darán algunas conferencias alusivas.

Para el día de la Fiesta del Libro se trabaja ya en la organización de una gran exposición de libros buenos y de carácter editados en ésta, así como toros voluminoses que lo merezcan; xilografías, estantería, ex-libris, autógrafos, etc. En dicha exposición se darán interesantes conferencias relacionadas con el libro. Igualmente se convocará un concurso para premiar la mejor ilustración del libro que se presente.

Actualmente está ya trabajando

do la Comisión que ha de organizar el II Salón de Primavera, al que se quiere dar gran importancia por su calidad y selección.

Se tiene en estudio la impresión de la primera Memoria del Círculo, en la que, aparte de dar a conocer la labor efectuada, serán publicados los trabajos literarios premiados en la Fiesta del Libro del pasado año y reproducciones de obras que más se destacaron en las Exposiciones.

Una Feria del Dibujo que coincide con la "Feria de Ramos" es también uno de los proyectos y.

Una Exposición de Libros, de artistas de Baleares...

Para todo ello han sido designadas varias comisiones que trabajan de manera incansable.

FUTBOL

El "Madrid" derrota al "Castellón" por 3 a 0

Castellón.—Se ha jugado el encuentro entre los equipos "Castellón" y "Madrid", suspendido el pasado domingo, a causa de la fuerte lluvia.

El comercio cerró para que pudiesen asistir los numerosos aficionados que lo deseaban.

El equipo visitante realizó un juego superior y más ligado.

El encuentro terminó con la victoria del "Madrid" por tres a cero marcados dos en el primer tiempo.

Conferencia sobre aviación en el Museo Naval

Madrid.—Esta tarde en el salón de actos del Museo Naval, ha pronunciado su anunciada conferencia el Inspector General de Aeronáutica Naval, general Aymar, correspondiente al ciclo organizado por la Vicesecretaría de Educación Popular.

Desarrolló el tema "La Aviación en el campo de la defensa nacional". El orador fué muy aplaudido.

Los derechos de expedición de títulos de beneficiarios de familias numerosas

Por decreto de 2 de enero del año en curso, ("Boletín Oficial del Estado" de 15 de febrero), se fijan los derechos de expedición del título de beneficiario de familia numerosa. Los cabezas de familia, presuntos beneficiarios, que no hubieran entregado el correspondiente papel de pagos al Estado para satisfacer los derechos de expedición del título y tengan presentado el expediente completo en la Delegación Regional del Trabajo, lo remitirán a este Organismo, en el plazo de diez días. En todo caso, los interesados se proveerán de un timbre móvil de 0'25 pesetas con que, con arreglo a la Ley del Timbre, deberá ser reintegrado el recibo resguardado que se extienda, acreditativo de haber sido entregado el expediente completo, acompañado del papel de pagos correspondiente a los derechos de expedición.

Las personas afectadas por la ley de 1 de agosto último y Reglamento de 16 de octubre siguiente (familia con renta totalizada inferior a 50.000 pesetas compuesta por el cabeza, cónyuge, si lo hubiera, y cinco o más hijos legítimos o legitimados solteros, menores de diez y ocho años o mayores, incapacitados para el trabajo, o menores de veintinueve y tres, no incapacitados, si no disfrutan de ingresos (por su trabajo o rentas) que deseen acogerse a los beneficios que estas disposiciones conceden, podrán adquirir los expedientes impresos, de modelo oficial, únicos valederos para su diligenciamiento.

PAGO BIEN

objetos de oro y plata, papeletas de empeño. — Vidriera, 27, teléfono 10 a 1 y de 4 a 6.

HORNOS AUTOMATICOS

adaptables a cocinas de carbón, gas, electricidad y leña. Bazar Eléctrico: Hnos. Puigcerdós. — Sindicato, 149, Palma. Tel. 1825.

BANCO DE MANACOR S. A.

De acuerdo con los preceptos estatutarios, se convoca a Junta General Ordinaria de Accionistas que se celebrará en el local social, el día 25 de Marzo próximo, a las tres de la tarde.

Manacor, 20 de febrero de 1942. El Director Gerente, Salvador Nadal.

Viviendas protegidas en el Molinar de Levante

La confección de las actas previas para la ocupación de las fincas afectadas por el expediente de expropiación

Ayer, por la tarde a las tres y media, tuvo lugar la confección de las actas previas de la ocupación de las fincas afectadas por el expediente de expropiación forzosa con carácter urgente, con motivo de la construcción del grupo de viviendas protegidas para empleados y obreros, en el Molinar de Levante de esta ciudad.

Firmaron las actas que se levantaron en el mismo terreno ocupado por las fincas de referencia, el Delegado Provincial Sindical camarada Rotger, en representación del Delegado Nacional camarada Fermín Sanz Orrio, el Arquitecto Asesor de la Obra Sindical y los propietarios de las fincas afectadas, juntamente con los peritos que le asesoraron.

En la celebración del acto dió fe un notario designado por el ilustre colegio notarial de Baleares.

Este es el primer paso definitivo; encaminado a realizar uno de los fines propuestos por la Obra Sindical del Hogar al iniciar la construcción del Grupo de Viviendas de referencia, fin que persigue no solamente dotar a los productores de un hogar sano, alegre y confortable, sino procurar en lo posible fomentar el decoro urbanístico de la ciudad, haciendo desaparecer barridas insalubres que

como en el caso presente afectan y denigran la ciudad que las cobija.

Somos los primeros en lamentar que dentro de muy breve plazo sean demolidas las torres de los viejos molinos que representan toda una época en la vida de nuestra isla. Verdaderamente con un poco más de cariño y buena voluntad por parte de las autoridades que precedieron al Glorioso Movimiento Nacional, hubiera podido evitarse su actual estado de abandono. Y se les hubiera podido encomendar de manera adecuada en el paisaje urbanístico que los circunda.

Su estado actual ya no permite otra cosa que su demolición; díganlo si no por el Ilmo. Sr. Fiscal de la Vivienda, sus acertadísimas disposiciones encaminadas a declarar inhabitables la casi totalidad de las viviendas que constituyen aquella barriada.

La Obra Sindical del Hogar cuenta en este caso de un modo especialísimo con la valiosa colaboración del Excmo Ayuntamiento de Palma cuyo Alcalde Sr. Oleza a puesto cuanto ha sido necesario para la consecución del fin propuesto, haciendo a subrayar a favor de la Obra Sindical del Hogar, todos los derechos del Ayuntamiento.

Damificados por los bombardeos

Para enterarles de un asunto que les interesa, deben personarse en el Negociado de Gobierno y Policía del Ayuntamiento, durante las horas de oficina (8 de la mañana a 2 de la tarde), los señores que a continuación se detallan:

Don Miguel Valls Miró. Don Francisco Borrás Simonet. Don Francisco Guasch Cardona. Doña Julia Palou Comasera. D. Juan Serra Vich. D. Bartolomé Salom Tugores. D. Ignació Pomar Tarongí. Doña Catalina Tomás Guas. Doña Magdalena Gelabert Tugores.

D. Juan Canals Pons. Doña María Cabrer Torres. D. Gabriel Ferrá Tomas. D. Pedro Tous Nicolau. D. Antonio Guasp García. Doña Juana Petro Abrines. Doña Francisca Alós Gelabert. Doña Francisca Deyá Castañer. Doña Antonia Vázquez Salleras. D. Mateo Fiol Alorda. D. Jaime Rubí Tomás. Doña Catalina Ordinas Salom. D. José Noguera Llull. D. Jaime Muntaner Ordinas. Doña Margarita Martínez Coll. Doña Josefa March Comas. D. Lorenzo Calafat Cañellas. D. Juan Mir Jaume. Doña Isabel Berga Oliver. Doña María Quejlas Cruellas. D. José Cazador Barceló. D. Antonio Jaume Cerdá. D. Mateo Jaume Fons. D. José Cortés Forteza. Doña Isabel Rosselló Adrover.

FUTBOL

El "Mallorca" perdió en Vallejo por 3 a 2

El tanto de la victoria lo consiguió el "Levante" de "penalty"

En el campo de Vallejo jugó ayer el partido Levante-Mallorca en el que gran parte de la afición mallorquina tenía puestas sus esperanzas, ya que de haber vencido, como era posible, el Mallorca quedaba a un solo punto de distancia del Tarrasa, que actualmente va en cabeza.

La racha de mala suerte que viene persiguiendo al Mallorca en la presente temporada, se evidenció nuevamente ayer en Vallejo, en que sólo un penalty, cuando los dos equipos estaban empatados, a dos tantos, hizo variar el marcador en perjuicio del equipo mallorquín.

Otro factor influyó también en que el Mallorca no rindió ayer toda la eficacia que hubiera dado el domingo. Parera, el excelente medio mallorquista que el domingo hubiera podido prestar al equipo su entusiasta y eficaz ayuda, sufrió un ataque gripal que le obligó a guardar cama. Prat, naturalmente, tuvo que formar el equipo a base de los hombres que tenía en Valencia y Vidal pasó a medio ala y Borrás a extremo derecha con lo que dichas líneas no pudieron dar el rendimiento normal. Otro factor influyó también en el desarrollo del parti-

do, y fué la lesión que Poccovi sufrió a poco de empezado el partido.

Los equipos se alinearon así: Mallorca: Sureda; Oliver, Mesquida; Simonet, Medina, lildal; Borrás, Carret, Arnau, Leal y Poccovi.

Levante: Soro; Pitart, Villagrí; Rey, Dols. París; Sagarra, Iriondo, Calpena, Costa y Agustín.

Apenas se inició el partido, se registró una fuerte presión del Mallorca que se tradujo en fuertes tiros a la meta que salvaba Soro o el larguero.

En uno de los ataques un fuerte disparo de Carret inauguraba el tanteador para el Mallorca.

Poco después, encoragados los levantinos, consiguieron, por mediación de Iriondo dos tantos sucesivos para su equipo.

Antes de finalizar la primera parte, los mallorquistas veían premiado su esfuerzo con otro tanto que marcó de cabeza Leal al recoger un magnífico centro bombeado.

Los esfuerzos de los levantinos para desempatar fueron estériles, y acababa la primera parte con un inquietante empa-

Fallecimientos

A los 58 años de edad falleció ayer en esta ciudad, después de recibir los Santos Sacramentos don Juan Estarribas Bosch. E. P. D.

El difunto por su trato cordial y su bondad era muy estimado de cuantos le conocían, entre quienes su muerte será muy sentida.

Reciban su desconsolada esposa; sus hijas doña Antonia y doña Catalina; su madre; sus hijos políticos y demás familia el testimonio de nuestro sentido pésame.

Nonbramiento. En virtud de concurso de méritos, ha sido nombrada Maestra de Taller de Corte y Confección, de la Escuela de Artes y Oficios Artísticos de Palma, doña María Vidal Bestaró.

Boda. Ayer, al mediodía, en la capilla del Sagrario de la Santa Iglesia Catedral Basílica, se celebró el enlace de la bella y distinguida señorita María Bennasar Mas, con don Emilio Cano Nadal.

Bendijo la unión de los contrayentes el Rdo. Sr. don Guillermo Ramis, Pbro.

Fueron padrinos don Manuel Bennasar, Práctico y del Puerto y doña Antonia Mas, padres de la novia y doña Margarita Cano de Ilowaiski, hermana del novio.

Actuaron como testigos por parte de la novia su hermano don Manuel, su tío don Jaime Mas y don José Tous y por parte del novio su hermano don Bartolomé y sus hermanos políticos don Alexis Ilowaiski y don

Miguel Amer.

Desearnos al nuevo matrimonio muchas felicidades.

Habiéndose agravado en dolencia, ha sido visitada doña Teresa Aguiló Cortés.

La deseamos pronta mejoría total restablecimiento.

Se encuentran enfermos Rdo. don Juan Alcover, Bst. don Jaime II, el Teniente Médico de Acción don Rafael de Lacy Sureda, quien regresa después de haber pasado una larga temporada en Roma; el Sargento de Artillería don Joaquín Gual, el Ingeniero don Eduardo Nouvilas, acompañado de su esposa doña Celerina Sureda, de su hermana política doña Juana Sureda; don Jaime Rotger y doña Josefa Llorens.

En avión llegaron ayer a península las señoritas Berta y María Antonia Cotoner, con su hermano don Néstor, don Guillermo Borrás Palmer y Francisco Rotger Coll.

De Barcelona han llegado mañana en el vapor "Rey Juan I" el Abogado don Luis Bello, el Teniente Médico de Acción don Rafael de Lacy Sureda, quien regresa después de haber pasado una larga temporada en Roma; el Sargento de Artillería don Joaquín Gual, el Ingeniero don Eduardo Nouvilas, acompañado de su esposa doña Celerina Sureda, de su hermana política doña Juana Sureda; don Jaime Rotger y doña Josefa Llorens.

de formación de hielos. A esa altura (unos 400 metros) el lote húngaro pudo mantener todavía algunas horas.

Habiendo cesado completamente el viento se vio obligado a arizar, habiendo permanecido el aire 29 horas y 37 minutos.

Proyectos de autopistas en Francia

Paris.—El Ministerio de Comunicaciones francés está proyectando actualmente la construcción de tres trayectos de autopistas para la Francia del interior que deberán unir París con Calais y Lovaina pasando por San Quintín.

En Bélgica este trayecto unirá al de la red de autopistas alemanas.

Se trata de unir Francia con autopista transcontinental, totalmente en construcción, que recorre toda Europa en sentido longitudinal, desde Ostende hasta Estambul pasando por las selas, Colonia, Frankfurt, Main, Nuremberg, Viena, Pest, Agram, Belgrado y Moscú.

El inventor del teléfono automático ha cumplido 60 años

Berlin.—Estos días ha cumplido 60 años el director de sección de construcciones telefónicas de la "Siemens y Halske" el ingeniero Max Langer, el más ilustre técnico y autoridad nacional en materia de telefonía.

Max Langer lleva un nombre particularmente conocido en la creación en 1923 del primer teléfono automático en Alemania (Baviera), sistema hoy famoso para los millones de personas que se sirven en todo el mundo del teléfono.

La mortalidad en Estados Unidos América

Lisboa.—Según investigaciones hechas por el Dr. O. E. Ker, del Departamento de Cultura de Estados Unidos, registrado en los últimos años en Norteamérica un tanto aumento de la mortalidad, estado, unido al gradual crecimiento de la natalidad, lo que el incremento demográfico se haya reducido de 1.920-29 a menos de 900.000 nacimientos en el decenio 1920-29 a menos de 900.000 desde 1932 el número de nacimientos no basta para mantener el nivel de la población norteamericana. En consecuencia de 1940 se acusa una reducción de cerca del 4 por ciento.

Un gigante de 3 metros y 20 cm.

Budapest.—Un médico húngaro, de regreso de un viaje de estudio de Persia, dice haber encontrado allí un joven de 200 kilos.

El desgraciado está obligado a moverse apoyándose en dos varillas. Desde niño, el gigante estuvo siempre gravemente enfermo.

Como objetos de ORO Y PLATA

Pago todo su valor San Miguel, 73; anti.

Instituto Nacional de Previsión

Se pone en conocimiento de los productores y del público en general que el próximo viernes día 27 estarán cerradas las oficinas de la Delegación provincial del Instituto Nacional de Previsión por conmemorarse dicho día la fecha fundacional del expresado Organismo.

Boletín religioso

JUEVES, 26. El Bto. Juan de Ribera, ob. y San Victor.

Cuarenta Horas. Empiezan en Santa Cruz, en honor de Sto. Cristo. — A las 9. Misa solemne y exposición. A las 5'30, actos de coro; a las 6'30 rosario, ejercicio y reserva.

Otras funciones. En la Merced, a las 7'30, Misa de Comunión para los Jueves Eucarísticos. Por la noche, Vía-Crucis, rosario y Hora Santa con exposición del Semo.

Visita. A la Virgen de la Paz, en San Jaime.

Cupón del Ciego

Sorteo del día 24. Primer premio, de 25 ptas., al n.º 364.

Premios de 2'50 ptas., a los números: 64 164 264 464 564 664 764 864 y 964.

Importantes aprehensiones en el muelle

Servicios de la Agrupación de Especialistas de la Guardia Civil.

Por las fuerzas de la Agrupación de Especialistas de la Guardia Civil fueron decomisados el pasado lunes 221 kilos de alubias, 10 kilos de sobrasada y 4 de carne de cordero, que unos desaprensivos intentaban embarcar clandestinamente en el vapor correo de Barcelona.

Los géneros decomisados y los inculpados han sido puestos a disposición del Ilmo. Sr. Fiscal de Tasas de esta provincia a los efectos procedentes.

Cartelera cinematográfica

Astoria. — Noticiarios. Luce. Fox y Ufa; y "Kora Terry", por Marita Rokk.

Bern. — "Dulce evocación", por Jean Parker, y "Ha desaparecido un hombre", por Bruce Cabot.

Princip. — "Abuso de confianza" y "Procesado de mi vida", por Danielle Darrieux.

Rialto. — "El caso Varré", por Clive Brook, y "Rosa de África".

Protectora. — "La novela de un doctor", por Camilla Horn, y "Adorable enemiga", por Merle Oberon.

Actualidades. — Noticiarios. Luce. Fox y Ufa; "A la lima y al limón", por Miguel Ligeró, y "Charlo", en a calle de la Paz".

Moderno. — "El hombre invisible", por Sir Cedric Hadwicke y otras películas.

(Viene de la primera página)

Coadiutores: 2.022 blancos; 371 indígenas.

Religiosas: 8.037 blancos; 2.982 indígenas.

Año 1939: Sacerdotes: 5.535 blancos; 418 indígenas.

Coadiutores: 2.721 blancos; 424 indígenas.

Religiosas: 11.315 blancas; 2.147 indígenas.

Seminaristas mayores: 748 en 1933; 894 en 1939.

Idem: menores: 3.050 en 1933; 4.044 en 1939.

Número de católicos: en 1933: 4.945.665; en 1939: 8.070.600.

El aumento, pues, de estos seis años ha sido consolador y mucho más rápido que en los períodos anteriores. Con todo, las sectas islámicas continúan ofreciendo una resistencia muy dura a la evangelización, y casi todo este aumento corresponde a las misiones de los territorios no mahometanos.

(De "Ecclesia").

Un submarino, nipón al parecer, bombardeó la costa de California

El bombardeo se produjo mientras Roosevelt pronunciaba su discurso por radio

Nueva York. — Un submarino atacó la costa de California, se produjo el bombardeo de veinte minutos sobre la que ha lanzado 24 granadas en un espacio de veinte minutos. El gobernador del estado de California, Brown, que se encontraba en el lugar atacado, ha declarado que el submarino disparaba con cañones de 5 a 6 pulgadas, y que por los daños visibles desde tierra, de la zona se encontraba a poco más de una milla, hasta la caída de la noche. Las informaciones que se reciben del lugar del suceso indican que se han registrado daños ni víctimas. Como se sabe, se trata de la primera vez que el continente americano es atacado directamente desde comenzó la guerra.

Nueva York. — El bombardeo efectuado por un submarino contra la costa de California, se produjo mientras el Presidente Roosevelt pronunciaba su discurso por radio. Desde que estalló la guerra en el Pacífico, es esta la primera vez que el continente norteamericano sufrió un ataque directo. El gobernador de California ha declarado que se trata de un submarino de grandes dimensiones. La oficina de prensa del II Distrito Naval ha publicado el informe siguiente, sobre el bombardeo de la costa americana por un submarino de nacionalidad desconocida: A las 7:10 de la mañana, un submarino de gran desplazamiento sa-

Churchill habló en la Cámara sobre la situación de la guerra

Hemos de esperar muchas vicisitudes dadas y diversas. Una nueva modificación en el Gabinete inglés

Londres. — En la exposición general de la situación de la guerra esta tarde en la Cámara de los Comunes, el Primer Ministro británico, Churchill, declaró principalmente lo siguiente: Si extendemos nuestras miradas hacia el considerable período de meses inmediatos que hemos de vivir como consecuencia del asalto japonés y la dirigida más ampliamente sobre el principal aspecto de la guerra, podemos decir claramente que nuestra situación ha mejorado enormemente, no solamente en estos dos últimos meses, sino también en los últimos meses. Esta mejora, se debe sin duda alguna a la acción de Rusia en la asociación a la causa común de los Estados Unidos con sus reservas inmensurables. Antes de pasar revista a los últimos aspectos de la situación de la guerra, sobre todo en el Pacífico, Churchill explicó detenidamente la finalidad y necesidad de la reorganización ministerial e indicó que realizarán nuevos cambios en los Subsecretarios. Refiriéndose el Primer Ministro a la severa tensión impuesta a la marina mercante a consecuencia de la extensión de la guerra, dijo: En los últimos meses hubo un aumento serio de pérdidas en la marina mercante, porque las flotillas de submarinos y las fuerzas navales ligeras, han llegado al límite máximo de sus esfuerzos para imponer los productos alimenticios necesarios para nuestra vida y los materiales para fabricación de municiones. Se refirió después a la labor impuesta a la marina mercante británica, a consecuencia de la extensión de la guerra. Refiriéndose más tarde a la caída de Singapur, dijo que los japoneses habían sido capturados 73 mil soldados japoneses. Ciertamente había en la fuerza de combate fuerzas aún mayores —añadió— que calcularon en 26 las divisiones japonesas que actuaban en la región de B.C.D.A. (americanas, británicas, neerlandesas y australianas); divisiones como el enemigo en la región A.B.C.D.A. Los japoneses en el dominio del aire, lo que es difícil y costoso por nuestros recursos aéreos obtener el apoyo necesario. Por ello, hemos de esperar muchas vicisitudes dadas y diversas.

La División Azul

La Cruz de Hierro a un voluntario

Madrid. — Mañana, a las once, en la iglesia de Santa Bárbara, se celebrarán solemnes funerales por el alma del camarada de la Vieja Guardia Fernando Carbajosa Vergara, caído en el frente de Rusia. Ya dieron su vida por la Patria su padre y sus dos hermanos mayores, y tiene otro hermano, Ricardo, que cubre su puesto en la División Azul. Jaén. — Ha sido concedida la Cruz de Hierro al voluntario de la División Azul Antonio Juraldo Hernández, por su brillante comportamiento en las operaciones llevadas a cabo en diciembre último en el frente del Este. Dicho voluntario cuenta veinte años de edad y tomó parte en la Cruzada de liberación.

Llegan a Bucarest refugiados políticos del Irak

Bucarest. — Han llegado, procedentes de Turquía 35 refugiados políticos del Irak. Todos ellos habíanse refugiado en Angora. Sin embargo, se vieron obligados a abandonar Turquía por decisión del Gobierno otomano. EFE

DE JIMENEZ QUESADA

Garganta, Nariz y oídos. Plaza de Cort, 9. Teléfono 2483. Consulta de 11 a 1.

VENDAS VD. SUS JOYAS objetos de oro y plata y se beneficiará en la Fábrica de Platería calle Blanquerna, núm. 18 entrada carretera de Bóllor.

Londres. — En la nueva modificación del Gabinete británico anunciado ayer mañana, han sido el de la Guerra, Margesson. El nuevo ministro de la Guerra es James Gigg, que hasta ahora

COMUNICADOS DE GUERRA

Italiano Roma. — Comunicado. Durante escaramuzas de patrullas en las avanzadas, terminadas a nuestro favor, destruimos varios carros blindados.

A pesar del mal tiempo la aviación ha efectuado operaciones coronadas por el éxito.

Alemán Gran Cuartel General del Fuhrer. — Comunicado extraordinario del Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas: Submarinos alemanes, han hundido en el Atlántico, frente a las costas norteamericanas, 8 navíos con un desplazamiento total de 73.000 toneladas. Entre estos navíos, figuran 3 petroleros, que forman parte de un convoy.

El comunicado ordinario del Alto Mando alemán dice lo siguiente: También ayer las unidades del ejército y la aviación han hecho raras los ataques enemigos en diferentes puntos del frente del Este. Formaciones de combate de la aviación alemana han conseguido la destrucción de las líneas ferroviarias soviéticas. En estas operaciones, han sido aniquilados varios trenes de transporte al suroeste del Lago Ilmen y han ido averiadas gravemente varias secciones del ferrocarril de ferromans.

En ataques nocturnos efectuados por los aviones de combate alemanes contra la fortaleza de Sebastopol, se han producido grandes incendios. Los soviets han perdido el 20 y 23 de febrero 83 carros de salte.

En las acciones de nuestras tropas de reconocimiento en África del Norte, han sido destruidos varios aviones, auto-ametralladoras británicas. Se han efectuado asimismo eficaces ataques aéreos contra las columnas motorizadas británicas. Los aviones de caza alemanes han derribado cuatro aviones británicos en las operaciones de este sector.

En la isla de Malta han sido bombardeada, noche y día las instalaciones de los aeródromos y las posiciones antiaéreas. Como ya se ha hecho saber en un comunicado especial, los submarinos alemanes, en sus ataques a los convoyes que navegaban por el Atlántico, frente a las costas americanas, han hundido

otros 12 barcos que tenían un desplazamiento total de 73 mil toneladas, cinco de los cuales eran petroleros.

En las incursiones efectuadas por aviones aislados británicos sobre la Bahía alemana, la artillería de la marina ha destruido un avión enemigo en las primeras horas de la mañana del 24 de Febrero.

Japoneses Tokio. — El Cuartel Imperial confirma en el comunicado que las fuerzas de paracaidistas japoneses han aterrizado cerca de Koepang, isla de Timor.

Norteamericano Washington. — El Departamento de Guerra comunica: En las operaciones llevadas a cabo por la aviación norteamericana en las Indias Neerlandesas desde el primero de enero, han sido hundidos por lo menos 9 buques enemigos y averiados 21. En el mismo período de tiempo han sido derribados a destruidos 48 aviones japoneses.

Los pérdidas navales infligidas al enemigo se distribuyen según los datos no completos que se poseen hasta ahora, como sigue: 1 acorazado averiado; 12 cruceros averiados; 2 petroleros hundidos; 6 transportes averiados; 1 portaaviones averiado; 1 contratorpedero hundido y 2 destructores averiados.

En cuanto a las pérdidas aéreas son las siguientes: 13 bombarderos destruidos y 35 cazas derribados. **Inglés** Rangún. — Comunicado británico: La aviación inglesa mostró nuevamente actividad apoyando al ejército, el cual libra valerosos combates para detener el avance japonés. En combates aéreos se destruyeron tres aviones enemigos y se perdió uno propio.

El Cairo. — Comunicado británico del Oriente Medio: Ayer las patrullas que operaban al suroeste de Timor, tropicaron con elementos enemigos, que se retiraron al ser atacados. Los reconocimientos efectuados al sur de Nechilli, han demostrado que no ha habido cambios en la situación de aquel sector.

La aviación ha atacado con éxito los objetivos del sector de Mar-tuba.

Una escuadra norteamericana es obligada a retirarse por aviones japoneses

Otra formación naval nipona ha hundido a su vez en tres días más de 30 buques ingleses y holandeses

Tokio. — Aviones japoneses se han lanzado contra una potente escuadra norteamericana, compuesta por cruceros y portaaviones, que se dirigían hacia las islas niponas, con la intención indudable de realizar un ataque. Los buques enemigos se retiraron hacia el Este, y procedían de las bases de Hawaii. Se informa que los aviones nipones infligieron pérdidas importantes a los buques de los Estados Unidos.

En los centros navales de esta capital se declara que esta segunda tentativa contra las islas japonesas debe convencer a Washington que es imposible una ofensiva contra el Japón. En los mismos centros se dice que no es verdad que los japoneses perdiesen cruceros y portaaviones en el Pacífico, desde que comenzó la guerra. Únicamente las pérdidas sufridas por la flota nipona se reducen a cuatro destructores hundidos y otros cuatro averiados, comprendiendo uno que resultó con averías el 21 de febrero en el curso de una lucha al Este de Java.

Los japoneses han perdido dos submarinos y otros dos que se dan como desaparecidos. En cuanto a las bajas en los buques de transporte —se añade— son mínimas en comparación con las operaciones llevadas a cabo. Tokio. — Se informa de fuente oficiosa que una formación naval nipona, que opera en los alrededores de la isla de Banka, ha logrado hundir en el curso de tres días de operaciones más de treinta buques ingleses y holandeses.

Han sido capturados más de quinientos prisioneros, entre los cuales figura el comandante de la escuadra de guardacostas de Singapur. La mayoría de los navíos hundidos huían de la isla de Singapur hacia Java y Australia.

Tokio. — Comunican del frente que las tropas filipinas y norteamericanas en la península de Balanga, oponen una parcial resistencia desesperada. Además, importantes formaciones aéreas del ejército japonés han bombardeado ayer las posiciones filipinas en la parte montañosa de Balanga y han regresado a sus bases sin haber encontrado resistencia, después de alcanzar los objetivos previstos.

CASA JUAN FULLANA Compra toda clase de muebles nuevos, vidrieras, gramófonos y toda clase de objetos de ocasión. Calle Herreria, 101.

LEA VD. CORREO DE MALLORCA.

Las pesquerías del Japón

El Japón captura en sus mares el cuarenta por ciento de la pesca mundial

La industria conservera es muy importante y alcanza gran exportación

La importancia pesquera japonesa es extraordinaria, hasta el punto de que en la última estadística internacional se le señalaba un total de cinco millones de toneladas como volumen de pesca anual, lo que significa el 40 por 100 de la producción mundial. Cantidad que da a este país la supremacía entre todas las naciones. Naturalmente que la posición geográfica japonesa, y especialmente su constitución en islas en tan elevado número, como si fuera una tierra rota en pedruzcos flotando en el mar, hace que la nación del Sol Naciente tenga una extensión costera extraordinaria propicia para la industria pesquera. Y esta significación tiene su arranque en la propia leyenda, en los más lejanos mitos nipones, en que se aparecen el mar y los peces con un simbolismo nacional. Cuando los fundadores de Dai Nippon — el Japón — bajaron del cielo, la diosa Izanami llevaba una cayada, y con ella removió el agua del mar, surgiendo entre la espuma de las olas y entre extraños peces dorados y plateados la isla de Avaji, a la que fueron siguiendo las demás del archipiélago. Desde entonces el mar fué mirado por los japoneses con veneración, y en la fantasía artística pintores y dibujantes trazaron en porcelanas y lacas escenas de mar y de pesca. El oro combinado con colores radiantes pintó el mar y su fauna, y en los platos que los japoneses usan diariamente, en las tazas en que comen el arroz, en los "bols" para el caldo y en los bicimbos predomina el decorado a base de flores de "sakura", crisantemos, pájaros y peces. De fondo casi siempre se vislumbra el mar, marcado por unas finas líneas ondulantes. El mar y los peces fantásticos de la leyenda de la diosa Izanami. En este tema artístico tan peculiar fué, sin duda, Okyo, el maravilloso pintor del ochocientos, quien con mayor finura y expresión utilizó los peces, coleando en las aguas transparentes, dotadas las imágenes de una asombrosa sensación de movimiento. Diariamente la actividad pesquera japonesa es extraordinaria. Una verdadera nube de embarcaciones parten de las islas surcando el mar. Los barcos de pequeño tonelaje se usan para la captura de bonito y sardina, que son los peces más abundantes en las aguas japonesas. Los barcos de mayor tonelaje se dedican a la ballena, que tiene también gran importancia, y entre los icebergs del océano Antártico capturan gran número de estos cetáceos. También existen en importante cantidad el bacalao y el tiburón, de los que extraen aceite para la elaboración de glicerina, de magnífica calidad. Las islas del norte del Japón albergan durante parte del año a grandes manadas de focas, cuya reproducción es cultivada con solicito interés. Las autoridades, han recurrido a las medidas más severas a fin de poner término a la acción de cazadores furtivos. La sardina alcanza una proporción de más del 50 por 100 del total de pesca. Gran parte de ella la utilizan para la fabricación de harinas de pescado, cuya principal aplicación es para alimento de aves de corral y otras especies de animales domésticos, motivo por el cual algunas carnes, y los huevos sobre todo, tienen un sabor que resulta desagradable para los europeos. El marisco constituye una elevada cifra, especialmente el cangrejo. La industria conservera está muy desarrollada y en grado de perfección indudable. Es estimadísima en el mercado de los Estados Unidos, adonde el Japón exporta gran cantidad de conservas, destacando las de salmón, atún y sardina en salsa de tomate. Una conserva entre las demás se ha hecho popularísima y es uno de los alimentos favoritos de los japoneses: el "see chicken", que está constituido por carne de atún de largas aletas conservado en aceite de oliva. Esta conserva tiene gran mercado en Norteamérica, cuya exportación venía produciendo unos siete millones de yens anuales. Este auge de la industria conservera hace que, naturalmente, sean muchísimas las Empresas dedicadas a esta fabricación, para lo que el ministerio de Agricultura y Forestal tiene implantadas acertadas leyes de protección. El aprovechamiento de la pesca se manifiesta en la importancia que tiene la industria de los subproductos. De los intestinos del atún extraen vitaminas de acción tónica y estimulante; con extractos de tripas de varias clases de pescados se elaboran hormonas, y los cuerpos de ciertas especies suplen la carencia de vieles del país. Así, de tal modo se alían la pesca y la química, de manera armónica y eficaz, para dar el mayor impulso e importancia industrial, que reguda poderosamente en la economía nacional. Pero por mucha que sea la prodigalidad marítima pesquera

Las primeras ferias de primavera alemanas

En Leipzig se encontrarán 7.000 expositores

VIENA OFRECERA UNA FERIA COMPLETAMENTE INTERNACIONAL

Han comenzado los preparativos para la Feria Primavera de Leipzig de 1942, que se celebrará del 1.º al 15 de Marzo. Según las inscripciones, la Secretaría de esta Feria Nacional cuenta con 6.500 a 7.000 expositores. Además de todos los distritos económicos de la Gran Alemania, estarán representados esta vez en la Feria casi todas las economías políticas europeas, sobre todo Francia. Esta grandiosa exposición oficial dará una idea completa y cabal de los productos que la economía textil y la industria del vestido francesas ofrecen al mercado europeo. Al mismo tiempo dará la posibilidad de conocer el trabajo de la industria francesa de la producción de mercancías, de la electrotécnica y de los ferrocarriles de aquel país. Por otra parte, también las industrias gráficas presentarán numerosas pruebas de su capacidad. La organización de la exposición está en manos de un Comité especial. Con esta participación oficial de Francia, todos los Estados europeos, excepción hecha de Portugal, Grecia y Serbia, estarán representados con exposiciones colectivas en la Feria Nacional de Leipzig. Especial interés sugerirá la exposición de la economía noruega que enseñará su muy desarrollada cría de animales, cuyas pieles se aprovechan, así como las obras maestras en la fabricación de objetos de deporte invernal y artículos de las artes mecánicas. Por lo tanto, la Feria Nacional volverá a ser un mercado de exportación único en su género dentro del espacio económico continental. La Feria de Primavera de Viena, que se celebrará seguidamente desde el 8 al 15 de Marzo, será particularmente rica en el dominio de la construcción de máquinas y de la moda. Una gran parte de la Feria se celebrará bajo el signo de la agricultura. La exhibición del Ministerio de Agricultura y Alimentación tendrá lugar bajo el lema: "La obtención de grasa de la propia tierra". Tiene por objeto explicar a los círculos de campesinos la gran posibilidad que reside en la producción de grasa en la madre patria, cultivando plantas oleaginosas y criando animales apropiados. Por medio de conferencias es pondrán en claro todos estos problemas. Es de esperar que las organizaciones de campesinos de Hungría, Bulgaria, Croacia, así como de Rumanía, Grecia y Eslovaquia tomarán parte en esta Feria lo mismo que las de Italia y Noruega.

Intensificación de la economía textil europea

Nuevas aportaciones de materias primas para la industria textil

SE HA LOGRADO AUMENTAR CONSIDERABLEMENTE EL CULTIVO DEL LINO Y DEL CAÑAMO

En tanto que hasta el año 1933 había tenido que adquirir Alemania en el extranjero el 95 por 100 aproximadamente de materias textiles, había descendido ya el porcentaje en 1938 a 75 y en 1939, a 65. La guerra hizo proseguir esta evolución. Entre otros aspectos, se aumentó enormemente la producción de lana y seda artificiales. Surgió también un yute artificial, que había de satisfacer las más elevadas exigencias con respecto a consistencia y duración. Además, se ha logrado aumentar considerablemente el cultivo del lino y del cañamo. Estas plantas, merced al notabilísimo invento de la cottonización, han pasado a ser una importante materia textil que puede sustituir muy bien al algodón. En el año 1941 se iniciaron importantes trabajos previos encaminados a ampliar la producción textil. La Marca Oriental (Austria), los Sudetes y también el Protectorado de Bohemia y Moravia contribuyen ya a ello en la actualidad, particularmente por haber intensificado su producción de lino y de cañamo y, en parte también, la de lana y seda artificiales. En lo sucesivo, todavía se espera una mayor aportación del antiguo territorio polaco. Asimismo se ha montado allí una importante fábrica que elabora cordeles para usos agrícolas en sustitución del yute. Además, pronto va a dar comienzo la producción de lana de cascina, la cual se obtiene ya en Alemania e Italia desde hace algunos años. También Holanda está poniendo todo su empeño en secundar el sistema alemán de materias textiles, incrementando en primer lugar su producción de seda artificial e introduciendo en sus grandes fábricas los nuevos procedimientos para la obtención de lana artificial. Al mismo tiempo está intensificándose el cultivo del lino, muy especialmente en las extensas tierras ganadas por la desecación de la mayor parte del Zúldersee. En Bélgica tiene especial importancia la producción de hila-

dos de lino, cuya primera materia procede, en gran parte, de Holanda. Para esta industria, que en otros tiempos ha sufrido frecuentes crisis de venta, han de ofrecerse muy distintas posibilidades de colocación en el nuevo gran espacio europeo. En Francia es significativa la fundación de la Compañía "Francamente Rayonne", que está íntimamente ligada a la Unión de las fábricas alemanas de lana artificial.

El S-E de Europa puede llegar a tener enorme importancia en cuanto a la producción de lana, lino, cañamo e incluso algodón —si para ello se incluye también a Turquía— y, además, materia como materia básica para la obtención de seda y lana artificiales. También los Estados nórdicos toman parte en esta evolución. Noruega, que ha sido hasta hoy el primer proveedor de celulosa para la industria inglesa de seda artificial (rayón), se dedica ya a fabricar por sí misma la lana artificial. Asimismo Finlandia y Suecia están instalando fábricas de lana y seda artificiales; y Dinamarca realiza actualmente el interesante ensayo de elaborar en una nueva fábrica un hilo mezclado de lana artificial y algodón, especialmente apropiado para redes de pesca. También se dedica una mayor atención a la cría de ganado lanar en todos los países nórdicos.

Pero, sobre todo, habrá que contar en el futuro con los países bálticos como factores esenciales para la producción del lino y cañamo. Las medidas ya adoptadas, como la fundación de la Sociedad "Ostland-Fasser", ponen de manifiesto el interés que se tiene por estas cuestiones.

Compró objetos ORO Y PLATA Siete Esquinas, 4 y 6.

EXTRAVIADA SORTIJA matrimonial iniciales J. C. M. V. interior anillo; gratificar bien devolución, Pl. San Antonio, 7 primero.

